

**ACTA SESIÓN ORDINARIA N°07
CONCEJO MUNICIPAL DE HUALPÉN
DE FECHA MIÉRCOLES 04 MARZO DE 2009**

En el Salón del Concejo Municipal de Hualpén, siendo las 15.10 horas, se da inicio a la Sesión Ordinaria N° 07 del Concejo Municipal, de la Municipalidad de Hualpén, bajo la presidencia del señor Alcalde don Marcelo Rivera Arancibia y actuando como Secretario y Ministro de Fe, el señor Nelson Cuevas Muñoz; Secretario Municipal y con la asistencia de los siguientes señores Concejales:

Miguel Rivera Morales
Luís Isla Peña
Gabriel Torres Hermosilla
Daniel Valdebenito Cerda
Luís Chamorro Uribe

El señor Alcalde señala; habiendo quórum en la Sala y en nombre de Dios, se abre la Sesión Ordinaria N° 07 del Concejo Municipal, a efectuarse el día miércoles 04 de marzo de 2009, convocada de 15.00 a 17.00 horas, con cinco puntos en la Tabla, incluyendo Incidentes.

1. ACTA SESIÓN ANTERIOR

ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 03, DE FECHA 21 DE ENERO DE 2009

El señor Alcalde señala; los señores Concejales la tienen en su poder y cede la palabra para el Acta Sesión Ordinaria N° 03, de fecha 21 de enero de 2009 y no habiendo observaciones, le pide al Secretario Municipal, que proceda a tomar votación al Concejo.

El Secretario Municipal, señor Nelson Cuevas Muñoz, procede a tomar votación al Concejo Municipal y es la siguiente:

Concejal señor Miguel Rivera Morales,	Apruebo
Concejal señor Luís Isla Peña,	Apruebo
Concejal señor Gabriel Torres Hermosilla,	Apruebo
Concejal señor Daniel Valdebenito Cerda,	Apruebo
Concejal señor Luís Chamorro Uribe,	Apruebo
Señor Alcalde Marcelo Rivera Arancibia,	Apruebo

Por Unanimidad del Concejo Municipal, se aprueba sin observaciones, el **ACTA SESIÓN ORDINARIA N° 03, DE FECHA 21 DE ENERO DE 2009.**

2. CUENTA DEL SEÑOR ALCALDE

Da cuenta de lo siguiente:

- ❖ El día 06 de febrero, Ceremonia de Premiación del Concurso “Cuenta tu Cuento”, durante el mes de noviembre, el Ministerio de Planificación llamó a la ciudadanía a participar en el Concurso “Te cuento mi cuento”, que pretendía incentivar y fomentar el proceso de estimulación del desarrollo del lenguaje de los niños y niñas. La ganadora resultó ser la Hualpenina Cecilia Cruz, entregándose además diversas menciones honrosas a mujeres de la Región. Los cuentos darán origen a una colección de libros que serán distribuidos a niños y niñas de las salas de estimulación del Programa “Chile Crece Contigo”. Este es un concurso nacional en donde una señora nuestra, del Parque Central participó y obtuvo uno de los primeros lugares a nivel de país, así es que, le dimos las felicitaciones, estuvimos con algunos Concejales en el Jardín Infantil “Los Hualpeninos” que está en las Peñuelas 3.
- ❖ El 16 de febrero, celebración del “Día de los Enamorados”, para celebrar este día y entregar un espectáculo de primer nivel a nuestra comunidad, la Municipalidad presentó al cantautor nacional Alberto Plaza. Más de cinco mil personas asistieron a ver el Concierto de este artista, con más de veintiún años de carrera musical. Con todos los inconvenientes que hubo, lo teníamos invitado el día quince, pero llovió, así es que tuvimos que aplazarlos para el día lunes y obviamente que la gente respondió con su asistencia a este evento grande, que la ciudad organizó.
- ❖ El 19 de febrero, invitación solemne a la Instalación del Consejo Regional, período 2009 – 2013, invita el Intendente de la Región del Bío Bío, señor Jaime Tohá González, el nuevo Consejo Regional que se instala para este período es un Consejo que le va a tocar, primero todo el proceso del Bicentenario, creo que debiera y de acuerdo a todas las sensibilidades que uno recoge de las colectividades políticas que tienen representación en el Congreso, debiera ser el último Consejo Regional que se elige en las condiciones que se está eligiendo, que a través de los Concejales, se eligen nombres de personas que los propios partidos tienen como candidatos, así es que, creo que la elección, como se elige, como se genera el Consejo Regional, esta instancia Regional tan importante para la Región del Bío Bío, para las Regiones del país, es cuestionada constantemente en su proceso de instalación por la manera que tiene de elegirse y las facultades que tiene para sí mismo.

- ❖ El 02 de marzo “Lanzamiento Campaña Permisos de Circulación”, para este año se dispuso de cuatro puntos de atención al público: la Municipalidad, la esquina de Postdam con Gran Bretaña, Avda. Colón frente al Colegio de los SSCC. y el Estacionamiento del Líder – Sodimac. Además hay una Caja Móvil dispuesta para las empresas. Así el Municipio se esfuerza durante marzo para prestar un servicio de alta calidad a los usuarios que quieran renovar su Permiso de Circulación en Hualpén, es conocido por todos que hemos ido acrecentando nuestra vía de ingresos a través de este mecanismo y esperamos que la gente pueda volver a sacar con nosotros, renovar con nosotros, el año pasado estuvimos sobre los mil ochocientos millones de pesos, cerramos casi el 2008 con esa cifra, con un incremento yo diría casi más del 400%, porque nosotros asumimos con trescientos cuarenta aproximadamente y hoy día estamos sobre esa cantidad.

- ❖ El 04 de marzo Inauguración Año Pre-escolar 2009, por la Presidenta de la República señora Michelle Bachelet Jeria, en el Jardín Infantil “Los pequeños Hualpeninos”, esto se realizó hoy día, la Presidenta tuvo la gentileza de aceptar una invitación que le hicieramos a inaugurar el año escolar con nosotros, en el ámbito Pre-escolar, la importancia que tienen para la Presidenta y la importancia que ha tenido en Hualpén el tema Pre-escolar es fundamental, nosotros hemos decidido en un momento determinado que tenemos que preocuparnos por los niños de hoy día y cuando nos estamos preocupando por los niños de hoy, estamos también trabajando para los niños del futuro, no queremos trabajar para el futuro solamente, queremos trabajar para hoy, porque nos da la profunda convicción de que trabajando hoy vamos a poder resolver los problemas del mañana, la Presidenta se sintió cómoda, la gente contenta, acudieron todas las estructuras que tiene la comuna, desde los Dirigentes de Uniones Comunales, Asociaciones Deportivas, los Clubes de Rayuelas, los Adultos Mayores, los Bomberos, los Concejales y obviamente la comunidad también común y corriente. Creo que la visita de la Presidenta hoy día, viene a reafirmar un compromiso con aquellas comunas que tenemos problemas desde el punto de vista social, somos una comuna de trabajadores y por lo tanto de una u otra manera, esta comuna se ha visto privilegiada con todos los beneficios sociales que la Presidenta ha venido impulsando a favor de los Chilenos más modestos, hoy día estamos en presencia única en la historia que quienes tienen un Salario bajo los cuatrocientos mil pesos, quienes tienen la posibilidad de cobrar un Bono sobre el familiar de cuarenta mil pesos, obviamente que el hogar que tenga cuatro, cinco niños, se va a ver beneficiado directamente, porque cada uno de ellos recibe cuarenta mil pesos adicional del que ya venía teniendo, los que tienen el Subsidio Laboral también lo van a tener, los que tienen las Pensiones o que tienen un

beneficio que la encuesta de estratificación social así lo estipula, están obteniendo este beneficio, que es tan importante, así es que, a buena hora la Presidenta visita Hualpén, a buena hora, se reencuentra con ciudadanos de esta comuna que en su momento a ella le respaldaron con un 67% de los sufragios para que fuera Presidenta de Chile, creo que eso ella lo reconoce en la comuna, así es que, muy grata la visita, muy amena y ella fue bastante agradecida, ya después más tranquila me llamó por teléfono para darme las gracias y decirnos que había salido todo espectacular y una vez más agradece la decencia del pueblo de Hualpén, la grandeza que tiene el pueblo de Hualpén y la deferencia que ha tenido para ella el pueblo de Hualpén, así es que, la Presidenta se fue contenta, feliz y obviamente que pudimos hacer una inauguración de carácter nacional en esta comuna de Hualpén.

3. INFORME DE COMISIONES

El señor Alcalde cede la palabra:

El Concejal señor Luís Isla Peña informa; yo asistí a un Curso de “Elaboración y Gestión de Proyectos Deportivos Comunales” en Pucón, el 17,18 y 19 de febrero, por lo tanto, hago entrega del Informe, por si algún Concejal le interesa, puede sacar fotocopia, fue un Curso bastante interesante, primera vez que asisto a un Curso que me enseñó cosas que realmente no las sabía.

El señor Alcalde señala; gracias, bueno estará en la Secretaría Municipal el Curso, en lo que es el Área del Deporte, que acudió el Concejal Luís Isla, si le interesa a algún Concejal van a estar en la Secretaría Municipal los antecedentes.

El Concejal señor Luís Chamorro Uribe pide la palabra; antes de referirme a esto, aprovechando el Informe que está entregando el Concejal Isla, me gustaría si en lo posible se pudiera replicar los CD, a los cuales uno asiste como Concejal para que nosotros y quienes lo requieran lo puedan tener.

El señor Alcalde responde; de acuerdo al interés, si algún Concejal siente interés en el tema que el Colega se está yendo a capacitar estará en la Secretaría Municipal y se le entregará de acuerdo al interés, para que nos vamos a llenar de papeles.

El Concejal señor Luís Chamorro Uribe manifiesta; le voy a entregar el Informe de la primera Comisión de Hacienda, que dice relación con el análisis del Trimestral del año pasado, le hago entrega para que quede constancia de que se hizo la Comisión.

4. CONVENIO ESPECÍFICO DOCENTE Y ASISTENCIAL EN CARRERAS DEL ÁREA DE LA SALUD, ENTRE UNIVERSIDAD DE LAS AMÉRICAS Y LA MUNICIPALIDAD DE HUALPÉN

El señor Alcalde señala; la doctora Jimena Guerrero nos va a explicar en detalle de que se trata.

La doctora Jimena Guerrero Vidal; Directora DAS informa; en primer lugar quiero comentarles que hay varias Universidades que tienen Alumnos en Práctica, los Convenios no son excluyentes en el Nivel Primario, nosotros tenemos la ventaja como de poder tener más de una Universidad, dependiendo de las capacidades para acoger Prácticas y en las condiciones que nos asistan las Universidades, generalmente se produce una relación bastante enriquecedora para nosotros. Este Convenio en particular tiene cinco años de vigencia, trasciende el periodo por lo tanto, es importante la aprobación del Concejo para poder realizarlo, la Universidad de las Américas tiene una facultad de Ciencias de la Salud, que incluye varias Carreras, entre las cuales está Kinesiología. Educación Física, Nutrición y Enfermería, a través de este Convenio, ellos se comprometen a colaborar con nosotros, nosotros nos comprometemos a acoger Prácticas de estas Carreras y ellos se comprometen a participar de la Capacitación de los Funcionarios, a través de los Cursos y de Infraestructuras, a poner a nuestra disposición su Unidad de Innovación y Desarrollo de Salud, significa reforzarnos a nosotros en un área en que siempre las capacidades son insuficientes, que significan la elaboración de proyectos, nos aportan también la posibilidad de realizar Exámenes de Espirometría y de Alta Resolutividad para los Usuarios nuestros que lo requieren y por último algo que nosotros lo sugerimos porque en realidad va a ser muy bueno para la comuna, ellos se comprometen a instalar un Módulo de Rehabilitación en el Centro de Salud Talcahuano Sur, que una vez que se reconstruya Hualpencillo, sería el único Centro de Salud en que no tendríamos sala de Rehabilitación, entonces por intermedio de este Convenio proporcionaríamos esta Sala de Rehabilitación, sería Hualpén la única comuna en que todos los Centros de Salud Familiar tendrían una Sala de Rehabilitación para atender los problemas de la comunidad.

El señor Alcalde señala; bueno todos los Concejales tienen el Convenio en su poder y efectivamente como dice la doctora, lo novedoso e importante de este Convenio está en la letra chica, en el punto N° 07, yo creo que eso es lo mayor y lo de fondo del Convenio, la Instalación de un Módulo en el Centro de Salud Talcahuano Sur, de 150 metros cuadrados para el funcionamiento de la Rehabilitación Integral de la Salud y asciende a la suma de noventa millones de pesos y deberá ser ejecutado una vez que comience a regir el presente Convenio, su duración máxima de ejecución sería de dos meses contando de la fecha de su suscripción del respectivo Convenio, esto es financiado por la Universidad.

El Concejal señor Luís Chamorro Uribe consulta; en el punto 6° del Convenio N° 02 dice: *“ambas partes acordarán anualmente la planificación de rotaciones y números de alumnos beneficiados, el cual tendrá un tope máximo que se determinará de acuerdo a los espacios físicos y clínicos disponibles”*, pues bien la doctora ya me sacó de una duda, cuando dijo que estaban abiertos los Centros Clínicos de los Consultorios para todas las Universidades, mi pregunta era que no fuéramos tan selectivos para que no nos tacharan de que en Hualpén, se establecía solamente una Universidad, cuando en realidad las prácticas requieren de espacios para que los jóvenes se puedan desarrollar en su área de estudio. Ahora mi pregunta apunta a lo siguiente señora Directora; este año vamos a tener un año de emergencia por cuanto se va a demoler un Consultorio para rehacerlo de nuevo, que es el Consultorio de Hualpencillo y se redistribuye en un nuevo Consultorio, que es el de la Floresta 3, ahora no será a lo mejor, durante este año, menor la cantidad de alumnos que se van a requerir, no porque no se quisieran tener, sino por el espacio físico al cual los mismos Funcionarios van a tener que adecuarse, porque el espacio físico que tiene el nuevo Consultorio es menor al que tiene el Consultorio Hualpencillo.

La doctora Jimena Guerrero Vidal; Directora DAS responde; hay algunas Unidades que van a quedar más reducidas en el espacio y otras van a quedar más amplias, la Sala de Rehabilitación es una de las que va a quedar más amplia en el nuevo Centro de Salud, porque es muy buena la Sala de Rehabilitación en relación a la de Hualpencillo, que la instalamos de emergencia en una Sala de veintisiete metros cuadrados. Segundo una de las cosas que a mi me gustó de esta Universidad, es la orientación que tienen sus Carreras, muy guiadas a la Prevención y Promoción, el tema que usted dice lo conversamos cuando vimos la posibilidad del Convenio, de que es muy importante que los Alumnos estén dispuestos a salir a Terreno, en Hualpén trabajamos en domicilios, trabajamos en terreno y nos interesa que los Alumnos en Práctica estén dispuestos a seguir esa misma lógica de trabajo y eso es lo que les interesaba, formar gente, Profesionales que el día de mañana estén plenamente capacitados para desarrollarse en la Atención Primaria. Por otra parte también usted decía que hay una cláusula que nos permita a nosotros poner el límite de los Alumnos que somos capaces de recibir de acuerdo a nuestra capacidad, así es que todo eso nos va a permitir moderarnos adecuadamente para no tener traspies en la atención.

El señor Alcalde señala; solamente dejar dentro de la reflexión o la preocupación del Concejal, a diferencia, a lo mejor, de otras ciudades, otras comunas, nosotros tenemos un Consultorio hoy día que estamos a punto de inaugurar y vamos a demoler uno que ha venido funcionando, por lo tanto, el atochamiento que podría haber cuando uno tiene un solo Consultorio que tiene que demoler, para construirlo, ahí se produce el vacío, en este caso claro que

se van a producir molestias, que la gente que está acostumbrada a venir al centro a atenderse, pero obviamente que la atención va a seguir siendo igual, va haber mucho más espacio, más cómodo, mas moderno, con infraestructura, que después de cuarenta años, no está dando cuenta de lo que hoy día se requiere en el actual Consultorio y eso va a ser por un tiempo, pero distinto sería u otro sería el escenario en que teniendo que construir un Consultorio nuevo tuviéramos que destruir ese sin tener otra alternativa y hoy día tenemos otra alternativa, que estamos ad puertas de inaugurar.

El Concejal señor Gabriel Torres Hermosilla consulta; no me quedó claro con respecto a lo que dijo el Concejal Chamorro al principio, nosotros si bien es cierto se les va a dar la facilidad a los Estudiantes de la Universidad para que hagan Prácticas acá, ¿eso no impide que también puedan hacer Prácticas alumnos de otras Universidades.?

El señor Alcalde responde; no para nada, porque tenemos Convenios con otras Universidades, nosotros no estamos cerrados a otras Instituciones, tanto en el ámbito educativo como en este caso, la Salud o cualquiera que quiera firmar un Convenio con nosotros y que realmente sienta que la ciudad va a beneficiarse, o sea, en esto obviamente que a nosotros, los Alumnos en Práctica de una u otra manera nos alivianan la pega, nos ayudan harto, porque son dirigidos por los Funcionarios nuestros de Planta, porque ellos tampoco vienen con una matriz propia, ellos se insertan en su Práctica dentro de las orientaciones que nosotros estamos entregando, en este caso en el ámbito de la Salud Familiar.

Y no habiendo más observaciones, le pide al Secretario Municipal, que proceda a tomar votación al Concejo:

Concejal señor Miguel Rivera Morales,	Apruebo
Concejal señor Luís Isla Peña,	Apruebo
Concejal señor Gabriel Torres Hermosilla,	Apruebo
Concejal señor Daniel Valdebenito Cerda,	Apruebo
Concejal señor Luís Chamorro Uribe,	Apruebo
Señor Alcalde Marcelo Rivera Arancibia,	Apruebo

Por Unanimidad del Concejo Municipal, se aprueba el **CONVENIO ESPECÍFICO DOCENTE Y ASISTENCIAL, EN CARRERAS DEL ÁREA DE LA SALUD, ENTRE LA UNIVERSIDAD DE LAS AMÉRCIAS Y LA MUNICIPALIDAD DE HUALPÉN.**

5. INCIDENTES

El señor Alcalde cede la palabra:

El Concejal señor Luís Chamorro Uribe consulta; siempre en el ámbito de la Salud y como a consecuencia de que en unos días más se trasladan a ese nuevo Consultorio los Usuarios de Hualpencillo, se va a producir y es la inquietud que se nos hace presente a algunos Concejales de parte de algunos Usuarios, el hecho del traslado que quiérase o no, la Locomoción que va a ese nuevo Consultorio no es la más fluyente, pasa el Lan B Puerto y de vez en cuando una que va a Concepción, que es la Tucapel, entonces a falta de eso, en este Concejo o en forma de conversación coloquial, o no recuerdo bien si fue en Concejo formal, se manifestó la posibilidad de colocar Buses de Acercamiento, como yo no tenía la certeza, que así fuese no me atreví a afirmarlo cuando fui consultado al respecto, me gustaría si el Alcalde tiene conocimiento de esto, si podemos dar alguna respuesta o que se de difusión a ese tipo de preguntas que tienen los Usuarios.

El señor Alcalde responde; de hecho nosotros en Salud hemos venido tomando hartas decisiones y estamos generando todo lo que es una campaña y tuvimos un Encuentro masivo con gente que de una u otra manera participa en nuestra Red para poder precisamente informar, dar a conocer todos los pasos que vamos a dar con respecto a esta nueva revolución que vamos a dar, para una mejor atención dentro de la comuna de Hualpén y ahí en ese Encuentro que fue el 28 de enero, los vecinos participaron y quedaron informados y obviamente que nosotros vamos a producir la menor incomodidad posible y vamos a tener algunos Buses de Acercamiento mientras se construye el Consultorio, vamos a tratar de poder desplegar mucha atención, así es que, ahí hay una plan que la doctora está trabajando, hay una campaña masiva, hemos sacado todo lo que es papelería, poleras, porque lo que está pasando en la Salud Primaria no es menor en la comuna de Hualpén y por lo tanto, obviamente que se requiere de mucha difusión, así es que, en ese proceso estamos trabajando con la doctora y ya empezamos con reuniones en los dos Centros de Salud, para orientar para donde va la micro y obviamente tuvimos reunión con la comunidad y ahora van a venir reuniones mucho más chicas, para poder explicar lo que la comunidad de una u otra manera demandó en ese Encuentro en que fue bastante provechoso, porque por primera vez que se hacía un Encuentro tan masivo, con tantos actores diversos involucrados, no solamente la gente que participa de manera directa con nosotros, desde el punto de vista Social en Salud Primaria, sino que también la comunidad, dirigentes vecinales, se invitó transversalmente a mucha gente.

La Doctora Jimena Guerrero Vidal; Directora DAS pide la palabra, nosotros hablamos con el Director de Tránsito y le pedimos que hiciera las gestiones para ver si habían otras Líneas de Locomoción Colectiva que pudieran modificar sus recorridos, en este momento habían tres recorridos que tendrían entregados sus antecedentes para lograr esto y además de eso está lo que decía el señor Alcalde, tenemos los recursos para contratar un Bus que nos permita hacer cinco Acercamientos cada día.

El Concejal señor Luís Chamorro Uribe continúa; el segundo punto dice relación con la Organización nuestra señor Alcalde, pero como tiene que venir propuesto en la Tabla, se refiere al cambio de Horario o al Horario que acordamos para los Concejo Ordinarios, yo no se o estaba en ese instante no atento al horario, en ese momento yo aprobé las cuatro de la tarde, no las tres de la tarde, ¿por qué digo esto?, yo lo digo en forma personal, es muy apurado el día de Concejo llegar aquí a las tres, en tres ocasiones me ha tocado venir sin almuerzo, a lo mejor, no es tan fundamental, pero en todo caso me gustaría que lo conversáramos para ver este tema del Horario, yo propongo que sea a las cuatro.

El señor Alcalde responde; eso lo puede conversar con sus Colegas, no es como para que quede en la historia, es una cosa más trivial, yo sería partidario que lo conversaran ustedes, no tengo problemas con el cambio de horario, pero a mi me acomoda cien por ciento el horario que tenemos, como para la gestión, es súper bueno el horario que tenemos, porque eso me permite el tener dos horas más de trabajo dentro de lo que es el Municipio, entonces hay que pensar también en lo que es la gestión, los Funcionarios salen a las cinco y media y obviamente que yo alcanzo a tomar una horita más de trabajo para la ciudad, entonces a mi me acomoda esta hora, entonces a lo mejor el día miércoles hay que hacer una excepción y podemos mantener la silueta, pero yo sería partidario que lo conversáramos entre nosotros.

El Concejal señor Gabriel Torres Hermosilla menciona; es solamente una inquietud que me surge, aprovechando que estuvo en la mañana acá la Presidenta y andaba el Ministro de Obras Públicas, no se si dentro de los Cierres de Proyectos dentro de la comuna, por falta de financiamiento, por el tema que necesitamos avanzar, apalear de alguna manera la crisis, si estaría contemplado el Eje Colón, que yo, he preguntado en otra oportunidad, pero viendo las coyunturas que se están dando hoy día quizás sea factible anticipar ese proyecto y así realizarlo año 2009.

El señor Alcalde señala; bueno yo el Eje Colón como es un Proyecto intercomunal no nos hemos metido tanto, debo serte súper sincero, por dos razones, uno; es un Proyecto del Ministerio de Transporte y de Obras Públicas, que se está trabajando de acuerdo a datos que ellos tienen, porque Hualpén está como a la mitad del cuerpo, o sea, no se van a poder saltar a Hualpén en garrocha, si quieren arreglar el Eje Colón desde Concepción hasta la Vega Monumental, y saltarse Hualpén para tomar al otro lado de las Golondrinas y llegar hasta la Puerta de Los Leones, sería como absurdo, entonces es un Proyecto integral de la Intercomuna Concepción, Talcahuano, Hualpén y en ese contexto el Proyecto está instalado por lo tanto, está a la espera de recursos, porque que es lo que pasa si Hualpén lo empieza a pelear, va a ser el Proyecto que al final se va a ver beneficiado Talcahuano, Concepción sin moverse del Escritorio y nosotros vamos a agotar energías en

un Proyecto que si o si se tiene que hacer, por una razón de ordenamiento de la infraestructura Vial que tiene el gran Concepción y nosotros estamos insertos dentro del gran Concepción, por lo tanto, el Ministerio no le puede pasar la cuenta a Hualpén, en un Proyecto de esta envergadura, entonces yo prefiero agotar esfuerzos en lo que estamos trabajando hoy día, salir con todas las trabas técnicas que tiene el Proyecto, de la segunda parte de lo que es la Caleta Lengua, salir con todo lo que es el tema del Barrio Cívico, que tenemos problemas, tenemos un problema de terreno serio, en donde instalar nuestro Edificio Consistorial y por lo tanto, eso va a involucrar conversar con CONAPRAN, llegar a acuerdos, recursos, muchos recursos, entonces yo prefiero que la boleta a Hualpén se la pasen por eso y no por un Proyecto que realmente si o si el Estado, el Gobierno va a tener que realizarlo igual, porque se van a beneficiar las casi trescientas mil personas que tiene el gran Concepción, los ciento y tanto mil que tiene Hualpén y obviamente los ciento ochenta mil que tiene Talcahuano, entonces estamos hablando de un Proyecto que involucra a una buena parte del gran Concepción y esa cuenta yo creo que ni Concepción la quiere cobrar, ni Talcahuano la quiere cobrar y obviamente que Hualpén tampoco la va a cobrar, porque es una cuenta, que es por razones de Estado que tiene que hacerse, entonces ahí hay una cosa política, entonces alguien me dice a mí bueno, para que vas a anexar tu la mochila, Hualpén se va a echar esto, claro mañana entonces; inversiones en Hualpén, por el ensanche de este Eje Colón, es de tanto, cuando nosotros de la calle Colón tenemos mucho menos que Talcahuano, entonces la calle Colón empieza en el Puente Juan Pablo 2° y termina para nosotros aquí en Golondrinas, entonces a lo mejor, el día de mañana vamos a tener que cambiarle el nombre, para poder marcar la diferencia, porque 21 de Mayo termina en el Puente Juan Pablo 2° y ahí empieza la calle Colón, entonces a lo mejor Colón lo va a tener que mantener Talcahuano y nosotros vamos a tener que llamar a un Concurso y ver y colocar a nuestra principal avenida, algún otro nombre y ahí veremos como le podemos colocar, vuelvo a insistir es una preocupación del Municipio, cada vez que nos invitan a reuniones para poder aportar, dar ideas lo hacemos, estamos pendientes, nos gustaría que ocurriera luego, ojala como inversión, pero la ciudad tiene prioridades que obviamente son propias de la comuna.

El Concejal señor Gabriel Torres Hermosilla manifiesta; lo último Alcalde con respecto a lo que usted tocó, del Edificio Consistorial, sabemos que Municipios que se crearon antes de Hualpén, por el noventa y seis, todavía no tienen su Edificio y a Hualpén se le hace imprescindible, incluso leí el otro día en el Diario que también hay un Proyecto de Edificio al lado de la actual Alcaldía y nos van a terminar desalojando de ahí, entonces si bien es cierto los Edificios no se construyen para diez años, sino mucho más, es probable que dure todo este siglo, ¿no será muy limitado el hecho de emplazarlo en el lugar de CONAPRAN?, yo no me refiero a que hay canchas, sabemos que nuestros futbolistas necesitan más canchas, pero si tal vez el

hacer el edificio, ocupar media cancha más, para quedar más holgados, a cambio de hacer un buen Equipamiento Deportivo al lado y darle un valor agregado, como está en Golondrinas, Lan B, al lado del Kaymarket, con iluminación, con rejas protectoras, lo cual también permitiría a los jugadores que pudieran jugar en horario nocturno. Entonces yo le doy esta idea, porque no vaya a ser cosa que el día de mañana vamos a quedar estrechos por el tema de las Canchas y quien sabe si a futuro pedirle al SERVIU, el comodato a largo plazo, porque quien dice si el día de mañana SERVIU vende los terrenos y al último por tratar de ayudar a los futbolistas terminamos perdiendo y quedamos estrechos, por otro lado perdemos por el tema del deporte, entonces no se si tal vez lo ha pensado, ocupar un poco más de espacio, pero a la vez, entregar a los deportistas nuestros un mayor equipamiento y que puedan hacer mayor uso también del terreno, mayores horas dentro del día, el cual compensaría un poco también algo que nosotros podemos adquirir para el futuro.

El señor Alcalde responde. yo creo que es muy sensible el tema de las Canchas, creo que hoy día Hualpén está bordeando los cuarenta, cuarenta y dos años, los que nacimos de una u otra manera aquí en Hualpén, todavía están practicando fútbol, cuando uno está pensando en un Barrio Cívico, está pensando para los cien años, obviamente y por lo tanto, yo tengo la impresión de que en unos treinta, cuarenta años más, va a ir decayendo cada día más el fútbol amateur, porque la población va a ir envejeciendo un poquito más y obviamente que eso va a ir liberando algunos espacios, pero mientras no ocurra ese fenómeno, obviamente que aquí lo que nos obliga a mejorar la calidad de los espacios deportivos, yo tengo la impresión de que instalando ahí, uno está pensando que a lo mejor, autoridades que vengan los próximos cincuenta años se van a encontrar de que ahí van a tener que construir plazas, otras cosas, porque ya no hay futbolistas, pero eso va a ocurrir más adelante, ahora uno va a diseñar la ciudad, el Barrio Cívico en donde pueda tener posibilidad de desarrollo y yo tengo la impresión de que ahí hay un polígono bastante entretenido como para poder pensar en como se va desarrollando en el tiempo, hoy día lo concreto es que los hijos nuestros que viven en Hualpén, están practicando fútbol y hoy día tenemos una gran demanda y por lo tanto, cortar esa demanda yo tengo la impresión, de acuerdo a como está la composición sociológica de la sociedad, sería un error profundo, entonces hoy día estamos pensando en generar una cantidad de recursos o hacer un estudio para generar un Estadio propio, estamos pensando precisamente en ir ordenando la comuna, tenemos un problema grave, que no lo tienen todas las comunas, lo tenemos nosotros, que nuestra comuna tiene dos coma veintisiete kilómetros cuadrados y por lo tanto, ahí están todas nuestras casas, está toda nuestra vida prácticamente, somos la comuna más chica desde el punto de vista territorial a nivel país, pero además somos la cuarta, quinta comuna más grande de la Región del Bío Bío, en ese contexto tenemos que tomar decisiones muy fríamente en donde instalamos las cosas que estamos instalando, porque si no nosotros mismos nos vamos a quedar casados.

El Concejal señor Luís Isla Peña menciona; fíjese Alcalde que el Gobierno está tan preocupado por el asunto del Deporte, que le inyectaron aquí a la pura Región setecientos cuarenta millones de pesos, que viene a ser el dos por ciento del presupuesto Regional, así es que, yo creo que el Deporte está levantándose cada día más y se le está dando la importancia que tiene que tener, para que pueda la juventud aprovechar los mejores tiempos.

El señor Alcalde señala; bueno de hecho ahora viene la Construcción de seis Multicanchas, el Gobierno Regional nos aprobó más de seiscientos millones de pesos, para la construcción de seis Canchas modernas, nuevas que yo creo que se van a sumar a las que ya hemos venido construyendo, de hecho la Infraestructura Deportiva en Hualpén lejos, pero lejos es la mejor que hay en la Provincia, de hecho las Asociaciones de Fútbol en Concepción vienen a jugar por seguridad al Estadio de Hualpén, la semana pasada estuvo lleno, durante todo el fin de semana, con dos Partidos espectaculares. Los precandidatos a Diputado por Concepción estuvieron todo el día prácticamente en Hualpén, Claudio Eguiluz estuvo dos días en Hualpén, disfrutando del aire Hualpenino, entonces yo tengo la impresión de que lo que hemos venido haciendo durante estos cuatro años en el Deporte Amateur, por el Deporte Amateur no lo está haciendo ninguna comuna y en ese contexto Concejal Torres yo le puedo decir que las cosas tarde o temprano van a llegar por su propio peso, pero hoy día tomar decisiones de cortarles las Canchas a los Jugadores creo que no es el camino.

El Concejal señor Gabriel Torres Hermosilla manifiesta, haber Alcalde perdón, yo voy a tener que extenderme un poco más en el tema, porque me están dejando parecer y como usted dice, va a quedar en la historia que yo poco menos estoy diciendo que de las Canchas que hay ahí, eliminemos la mitad o no dejemos ninguna, yo lo que propuse y dije, tal vez, de las cuatro Canchas existentes, solo media Cancha de una se ocupe para el mayor espacio y hacer el Edificio Consistorial más holgado, entre comillas, me refiero al edificio, pero en compensación de que esas Canchas, el resto que quede se haga un Polideportivo, o sean equipadas con iluminación, graderías, camarines y cierre perimetral de mallas, lo cual el uso de ellas se pueda prolongar en la noche, a eso voy yo, no estoy en ningún caso disminuyendo, ni queriendo hacerlo, porque por lo demás sabemos el tema que tenemos en Hualpén, drogas, una serie de otros hechos, que de esta forma, tenemos alguna manera para que nuestra juventud y los adultos se diviertan, tengan esparcimiento, hacen deportes los fines de semana, etc., sabemos todo lo que eso contribuye al bienestar de nuestros vecinos y que quede claro que yo no estoy proponiendo que demos la mitad del lugar, ni nada de eso, solamente hacer una propuesta, cosa que no digan nadie lo mencionó ni lo dijo.

El señor Alcalde responde; si nosotros lo que hemos dicho cuando estamos pensando en construir nuestro Barrio Cívico, dijimos en una oportunidad que en vez de una Plaza de Armas, tener un Centro Deportivo ahí y eso lo dijimos en su momento y eso se está pensando, nosotros no vamos a necesitar Plaza de Armas, creo que las Plazas de Armas no están de moda, o sea, la gente ya no va a la Plaza de Armas de Concepción, los habitantes, los usuarios ya no van, por lo tanto, el como usted es capaz de generar en ese entorno, la Plaza de Armas del siglo 21, en donde hay entretención, deportes y para eso bueno, generar todo lo que se tiene que generar ahí en torno a eso, vuelvo a insistirle pensando en que ese lugar va a ser un Centro Cívico, a lo mejor, distinto a cualquier Centro Cívico que pueda tener cualquier ciudad del país, moderno con todas las comodidades, imagínese tres Canchas empastadas sintéticamente ahí, pista recortan, elementos para que la gente vaya hacer aeróbica, o sea, obviamente que hay que pensar y soñar en cosas más entretenidas para el lugar.

El Concejal señor Gabriel Torres Hermosilla indica; Alcalde yo siempre he pensado que ese es el mejor lugar, por qué, porque todo el mundo de Hualpén, como Hualpén está reducido en 26 kilómetros cuadrados, todo el mundo llega caminando, de Peñuelas 2, Parque Central, el Sector cuatro esquinas, etc., está al centro donde puedan llegar todos y por eso digo la ciudad diseñarla para el peatón, mas que para el automovilista, porque pueden concurrir perfectamente caminando.

El señor Alcalde señala; la negociación con respecto con CONAPRAN se han ido entrapando, porque bueno CONAPRAN se ha ido dando cuenta de la necesidad nuestra, en cada reunión aparecen nuevas condiciones, va un Equipo nuevo a Santiago, de nuevo a conversar con el Directorio de CONAPRAN y ahí dejando por escrito lo que vamos avanzando, porque CONAPRAN trata de dejar la sensación de que somos nosotros los urgidos y ellos también están urgidos, porque hoy día el espacio que tienen, tener cincuenta ancianos ahí, el costo operacional que les significa a ellos es bastante grande y por lo tanto, el que nosotros hagamos los esfuerzos para que el Estado les construya un Centro que reúna condiciones que estén acorde a la realidad que hoy día ellos quieren, también es imperioso para ellos, entonces que no quede la sensación, les dije a los negociadores que van mañana, de que nosotros somos los necesitados no más, sino también ellos, o sea, ese lugar en un par de años más el Servicio de Salud se los va a clausurar porque les cuesta mantenerlo, les sale muy caro, a ellos los costos les han subido cualquier cantidad, entonces aquí hay una ayuda mutua, por tanto, nadie pude sacar dividendos, ni la Municipalidad, ni CONAPRAN de una necesidad que tenemos en común, ellos de construir un Hogar que les permita poder optimizar recursos, que sea más moderno, que refleje la realidad que requieren y por otro lado un espacio que se genera y que nos va a servir a nosotros, entonces ahí hay un tema que estamos conversándolo con ellos, pero que obviamente a nosotros nos urge sacarlo rápido adelante.

El Concejal señor Luís Chamorro Uribe consulta; nuevamente quiero tomar la palabra, el tercer punto a través de este Concejo yo tengo que mandar felicitaciones a los Funcionarios que hicieron posible el Acto por lo cual, por tercera vez visita la Presidenta de la República a nuestra comuna, la cual se vio que se trabajó bastante bien, estuvo todo impecable y por lo tanto, quisiera que a través del Concejo y en la voz de su Presidente se le hagan llegar las felicitaciones a los Funcionarios Municipales, porque el trabajo fue espléndido.

El señor Alcalde responde; muchas gracias Concejal y no habiendo nada más que tratar, en nombre de Dios se levanta la Sesión, siendo las 16.15 horas.

**NELSON CUEVAS MUÑOZ
SECRETARIO MUNICIPAL Y DEL CONCEJO
MUNICIPALIDAD DE HUALPÉN**

NCM/mfsh